

Gemeindenachrichten

Mitteilungen des Bürgermeisters der Marktgemeinde Aschach a. d. Donau

Nr. 5/2016



Der Kulturausschuss der Marktgemeinde Aschach lädt die Aschacher Bevölkerung am Samstag, 28. Mai 2016 erstmalig zum Abelstraßenfest ein.

In Zusammenarbeit mit den Aschacher Vereinen, Wirtschaftstreibenden und Gastronomen sowie einigen Bewohnern wird ein reichhaltiges Programm im Bereich der Abelstraße geboten.

Folgende **Programmpunkte und Aktivitäten** sind geplant:

- Ortsbauernschaft (bei Fam. Knierzinger): Gemüse, Most, Schnaps, Gartenführungen, Kinderspielecke mit Reitmöglichkeit
- Museumsverein: Buchvorstellung "Fisch bittet zu Tisch"
- Alpenverein: Kletterwand am Kirchenplatz
- Turnverein: Völkerballturnier für Gross und Klein am Kirchenplatz
- Aschacher Donaufürsten: Maskenschnitzen und Ausstellung
- Motor-Veteranen-Verein: Oltimerausstellung
- Lebenswertes Aschach: Der Kaspler kommt ins Haus Schaller um 16.00 Uhr

- Öffentl. Bibliothek der Pfarre: Bücherflohmarkt
- Firma Obgrasser: Alles um die Kupferschmiede
- Jägerschaft: Frischer Fisch bei Gerhard Heinz
- Gerhard Schlagintweit (Schlackis Wein) und Elektrotechnik Gruber: Wein in alten Mauern im Haus Abelstraße 38
- Hilfswerk (Fr. Dr. Dienstl): Alles um die Gesundheit
- Fam. Emperger: Flohmarkt im Haus Abelstraße 6
- Bäckerei Einfalt: Selbstgemachtes vom Bäcker Adi
- Pizzeria St. Lucia: Rund um die Pizza
- Begegungsgruppe: Tanz und Kulinarisches
- Haus Abelstraße 28: Tag der offenen Tür

Für musikalische Unterhaltung sorgt die Blechmusi der Musikkapelle Gresten aus Niederösterreich.

Verbringen Sie mit uns ein paar gemütliche Stunden und genießen Sie kulinarische Schmankerl.

Der Kulturausschuss der Marktgemeinde Aschach und die Teilnehmer freuen sich auf Ihren Besuch!

Hartheimer Inklusionstage - "Teilnahme im Alltag" Jeder Mensch ist einzigartig

Alkoven: Weil wir davon überzeugt sind, dass "alles wirkliche Leben Begegnung ist", veranstalten wir auch heuer die Hartheimer Inklusionstage (HIT). Sie finden vom 13. bis 24. Juni 2016 statt. Menschen mit und ohne Beeinträchtigung sollen die Möglichkeit haben, einander zwanglos zu begegnen und in gemeinsamen Aktivitäten näher kennen lernen. Gesucht sind Menschen, die sich auf Begegnung einlassen wollen und so das "wirkliche Leben" gemeinsam mit KlientInnen kennen lernen!

Im vergangenen Jahr waren es mehr als 60 Veranstaltungen, die Menschen in und aus der Region auf die Beine gestellt haben, um mit unseren KlientInnen Gemeinschaft zu erleben und ihnen eine Freude zu bereiten. Vom Besuch im Linzer Landhaus, der Teilnahme an einem Drachenbootrennen und gemeinsamem Fischen war eine breite Palette an Angeboten dabei. "Es war sehr schön zu sehen, mit welcher Begeisterung sich die TeilnehmerInnen engagiert haben. Danke ihnen allen", so Mag.a Krystyna Cieslawski-Banet, als Projektleiterin der HIT. Sie hofft, dass es auch heuer wieder viele Einzelpersonen, Familien, Firmen und Organisationen gibt, die bei HIT mitmachen.

Ob jemand nur einmal Zeit hat oder einen regelmäßigen Kontakt sucht: Wer sich an den Hartheimer Inklusionstagen beteiligen und sich vorstellen kann, unsere KlientInnen zum gemeinsamen Tun einzuladen, ist herzlich gebeten, sich zu melden. Wir nehmen jedes Angebot gerne auf und leiten es an interessierte KlientInnen weiter. Bevorzugte Zeit für die Aktivitäten ist von 13. bis 24. Juni 2015. Aber auch außerhalb dieses Zeitraumes sind Begegnungen möglich. Den Abschluss bildet das Musiksommerfest, das heuer am Freitag, den 24. Juni 2016, stattfinden wird.

Nähere Informationen erteilen wir gerne: Institut Hartheim gemeinnützige BetriebsgmbH. Anton-Strauch-Allee 1, 4072 Alkoven T +43 (0) 7274-6536 F +43 (0) 7274-6536-323 zentrale@institut-hartheim.at

www.institut-hartheim.at



Wenn Familien nicht mehr weiter wissen...

Die Familienhilfe der Mobilen Dienste für Betreuung und Pflege der Caritas hat vielseitige Einsatzgebiete. Bei Schwangerschaft und Geburt, bei Erkrankung, bei Krankenhaus- oder Kuraufenthalt – wenn vorübergehend die Bezugsperson ausfällt, muss für Kinder rasch Betreuung zur Verfügung stehen. Es kann aber auch psychische oder physische Überlastung der Eltern sein – auch dann sind die Fachkräfte zur Stelle und unterstützen bei Kinderbetreuung, Haushaltsführung und Pflege. Wenn Eltern langfristig durch Krankheit oder Tod ausfallen, können die Kinder durch die Langzeithilfe für Familien weiterhin im gewohnten Umfeld bleiben. Die FamilienhelferInnen der Caritas kommen ins Haus, sind zeitlich flexibel und bestens in der Familienarbeit ausgebildet.

Kontakt:

Teamleitung Mobile Familienhilfe:
Fr. Ambros Tanja, Tel. 0732/7610-2421
M: tanja.ambros@caritas-linz.at
Erreichbarkeit: Mo., Di., Do., Fr. jeweils 8. 00 – 11.00 Uhr

Impressum: Medieninhaber, Herausgeber, Redaktion und Herstellung: Marktgemeindeamt Aschach; 4082 Aschach, Abelstr. 44; Oliver Grünseis Für den Inhalt verantwortlich.: Bgm. Ing. Friedrich Knierzinger

Tel.: 07273/6355; Fax: 07273/6355-17
Mail: gemeinde@aschach-donau.ooe.gv.at

Erleichterter Zugang zur Kurzzeitpflege

Kurzzeitpflege in Alten- und Pflegeheimen ist ein Angebot einer bis zu drei Monaten befristetenWohnunterbringung in einem Alten- und Pflegeheim. Sie soll die Betreuung und Pflege zu Hause längerfristig sichern und die pflegenden Angehörigen unterstützen. Eine Kurzzeitpflege kann beispielsweise notwendig werden, wenn eine Überbrückung zwischen einem Krankenhausaufenthalt und der Wiederaufnahme der eigenständigen Haushaltsführung erforderlich ist, oder wenn pflegende Angehörige auf Urlaub fahren möchten und keine anderen Pflegepersonen im Haushalt sind.

Auskünfte über freie Plätze konnten bisher nur in den einzelnen Alten- und Pflegeheimen erfragt werden. Es war daher in der Vergangenheit oft erst nach vielen Telefonaten und Auskünften möglich, einen geeigneten Kurzzeitpflegeplatz zu finden.

Die Sozialhilfeverbände – sie sind im Auftrag der Gemeinden Träger von 65 Alten- und Pflegeheimen in Oberösterreich - haben daher schon vor geraumer Zeit gemeinsam mit dem Oberösterreichischen Gemeindebund Planungen für die Errichtung einer Internetplattform über Kurzzeitpflegeangebote begonnen.

Unter der Internetadresse www.kurzzeitpflegeboerse-ooe.at kann das aktuelle Angebot ab sofort abgerufen werden. Dabei kann die Suche nach Angeboten in bestimmten Bezirken in Tabellenform oder das Angebot in ganz Oberösterreich auf einer Landkarte abgerufen werden. Gleichzeitig kann direkt eine Anfrage für den freien Platz an das betroffene Heim gesandt werden. Dieses prüft die Anfrage nach fachlichen Kritierien (ob die Pflege und Betreuung möglich ist) und gibt möglichst rasch eine Rückmeldung an die KundInnen.

Die Sozialhilfeverbände wollen mit dem neuen und innovativen Angebot einen leichteren Zugang zur Kurzzeitpflege ermöglichen. Sie leisten damit einen Beitrag zur Entlastung pflegender Angehöriger. Dadurch soll auch ein "Urlaub von der Pflege" ermöglicht werden. Darüber hinaus soll das Angebot nach akuten Krankheitsereignissen zur Gesundung mithelfen und so unter Umständen eine Rückkehr in die eigene Wohnung möglich machen.

Wanderung auf dem Kirschblütenweg



Sonntag, 5. Juni 2016

<u>Treffpunkt:</u> 13.00 Uhr Pfarrkirche Aschach

Wir fahren gemeinsam zum Ausgangspunkt des Kirschblütenwanderweges nach Maria Scharten.

Dauer der Wanderung: ca. 2,5 Stunden.

Jause und Getränke für ein Picknick sind selber mitzubringen.

Ersatztermin bei Schlechtwetter: 12. Juni 2016

Veranstalter:

Begegnungsgruppe Aschach Gesunde Gemeinde Aschach Integrationsausschuss der Marktgemeinde Aschach